



COMMUNIQUE DE PRESSE

Non au projet de Tour Pharaonique. Non à un concentré d'aberrations

Les Verts / Europe-Ecologie IDF ont déposé un recours contre le permis de construire de la Tour Phare à La Défense. 2 militants écologistes locaux se sont associés à ce recours : Olivier Kalousdian à Puteaux et Anne Le Guenniou à Courbevoie.

Pourquoi ce recours ?

-Nous contestons la façon dont a été menée l'Enquête Publique ; son déroulement s'est limité à la mairie de Puteaux alors que le territoire de Courbevoie et ses habitants sont fortement impactés. Le refus, malgré nos demandes réitérées de tenir au moins une réunion publique sur Courbevoie, ne peut que renforcer nos réserves sur l'aspect démocratique de la consultation. C'est inacceptable !

-Nous contestons le caractère, soi-disant écologique de cette tour, affirmation gratuite masquant par des artefacts, la réalité très énergivore de cette construction de 70 étages. Un exemple : Les 20 éoliennes prévues sur le toit ne suffiront pas à fournir l'énergie pour transporter verticalement 8000 personnes. Elles serviront uniquement à éclairer les parties communes des 15 derniers étages.

-Nous contestons le choix qui est fait de construire à nouveaux des mètres carrés de bureaux alors que des dizaines de milliers sont déjà vacants sur la Défense. Nous estimons que 3 millions de mètres carrés de bureaux à La Défense, le tout sur fond de récession économique et de régression sociale ça suffit.

-Nous contestons la date de signature de ce permis de construire qui intervient alors qu'en 2015, date de livraison envisagée pour cette tour, les mesures à l'étude pour améliorer les transports commenceront peut-être à recevoir les prémices d'un début de mise en œuvre mais ne suffiront pas à absorber les 8000 nouveaux occupants de cette tour.

-Nous contestons l'emplacement choisi pour cette tour. Elle aura trois piliers : Un sur les quais SNCF capable de supporter un train roulant à 120km. Un sur la route qui devra supporter qu'un camion le percute. Cette tour sera posée sur un passage piétonnier emprunté quotidiennement par 20 000 à 30 000 personnes. À terme, les piétons passeront à travers la tour !

-Nous contestons la hauteur de cette tour qui constitue une dérogation aux normes régissant la circulation aérienne, très dense au-dessus de La Défense.

-Nous dénonçons le fait que cette tour, démesurée, portera atteinte au patrimoine existant puisqu'elle sera édifiée entre deux monuments historiques emblématiques du quartier d'affaires de la Défense que sont le CNIT et la Grande Arche ; ce qui impose un périmètre de protection.

Au final, cette tour Phare énergivore, élaborée sur des fondations non démocratiques nous semble inutile au point de vue économique, désastreuse sur le plan des transports et nuisible pour le cadre de vie des habitants du quartier. Elle constitue un contresens total à l'heure de la conversion écologique de l'économie. Les Verts de Puteaux, de Courbevoie et d'Ile-de-France utiliseront tous les moyens juridiques, politiques et militants disponibles pour s'y opposer.

Contacts :

Anne LE GUENNIU (Courbevoie)
leguenniou.anne@wanadoo.fr - 06.89.49.69.24

Olivier Kalousdian (Puteaux)
verts92@free.fr - 06..32.15.12.24

Puteaux, Courbevoie, le 11 octobre 2010